

DIARIO DE

BARCELONA.

Del Lunes 8 de

Julio de 1793.



SANTA ISABEL, REYNA DE PORTUGAL.

La Indulgencia de las Quarenta Horas. está en la Iglesia de San Cayetano. Se reserva á las siete y media.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Salé el Sol á las 4 h. 32 m. Se pone á las 7 h. 28 m. ; y está en 16 g. 37 m. 30 s. de Cancer. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 4 m. y 37 s. Hoy es el 1 de la Luna, nueva: sale á las 4 h. 42 m. la mañana, y se pone á las 7 h. 30 m. de esta tarde; y está en 2 g. 2 m. 26 s. de Cancer.

Observaciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Epoca del dia.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	20 grad. 2	28 p. 3 1.8	N. N. E. Sereno.
A las 2 de la tard.	24 5	28 3 9	S. E. Id.
A las 11 de la noc.	21 2	28 3 3	E. N. E. id.

EXEMPLO DEL AMOR CONYUGAL.

Anecdota de Historia Romana de Sabino y Eponina.

El célebre Sabino, Príncipe de las Galias, habiendo entrado en una conspiracion contra el Emperador Vespasiano, fué derrotado y vencido enteramente, hasta punto de verse obligado á buscar un asilo que le guareciese de la ira del Romano victorioso. Pudo con facilidad refugiarse á la Germania; pero el amor entrañable que profesaba á su muger, que era Dama de acrisolada virtud, y de nobles prendas, le hizo que no tomase aquel partido. Sabino tenia en su habitacion unas cuebas, ó especie de grutas subterráneas, muy capaces, profundas y ocultas, que le podrian servir de refugio, donde esconderse él, y salvar sus tesoros, sin que nadie lo notase; porque él solo era sabedor de aquellas cabernas. Resuelto, pues, de ocultarse allí, echó fuera de casa á toda su familia, como si le hubiesha dado la desesperacion de asesinarse á sí mismo, por no caer en las manos de Vespasiano; y no reservó por compañeros de su deliberacion, sino á dos Libertos que tenia, con cuya fidelidad inviolable podia contar de seguro. Con estos dos amigos puso fuego á la Casa

de Campo , que poseía , y en que estaba , para hacer creer , y persuadir que su cuerpo y misma persona habia sido tambien consumido entre el incendio ; pero con uno de ellos le envió un recado á su Esposa Eponina con la triste noticia de que habia perecido entre las llamas , y se escondió con el otro en la mas honda de las referidas cabernas. El susto y pesadumbre de que se sobrecogió el tierno corazon de Eponina , ya se dexa considerar ; pero como Sabino sabia el gran crédito y estimacion que esta heróica muger tenia entre el Pueblo , se persuadió con fundamento , que luego que con la sinceridad de su llanto y dolor divulgase el lastimoso fin de su Marido , seria creida sin dificultad. Así sucedió como se pensaba ; porque Eponina , creyendo realmente que Sabino habia muerto abrasado , se entregó á los mayores excesos de pesar : dió excesivos lamentos ; se arrancó los cabellos : se arrastró por tierra ; y aun pasó en estas tristes muestras de dolor tres dias y tres noches seguidas sin comer ni beber , hasta extenuarse notablemente. No creyó el Liberto de Sabino que hubiera hecho tanto efecto en Eponina la mala noticia que la hubodado ; pero sin atreverse á consolarla , sin revelarla el secreto , ni declararla la verdad , volvió disimuladamente , y se lo contó á su Amo. Pesaroso Sabino del gran susto con que fingidamente habia afligido á su Esposa , y temiendo que de aquellos extremos la pudiese resultar algun grave daño , la envió con el mismo Confidente y Mensagero á avisar secretamente , que no habia muerto , sino que por huir la persecucion de Vespasiano , su enemigo , se habia ocultado en una cueba. Escribióla esto de su puño , porque mejor lo creyese , y no pusiese duda en que vivia ; pero rogándola al mismo tiempo que continuase sus llantos , gemidos y demostraciones de dolor , para que no se maliciasen algo , viéndola consolada de repente , ni se descubriese el artificio. Eponina prosiguió ahora el llanto y sentimientos fingidos , tan bien como ántes los habia tenido verdaderos. Pasó en lo silencioso de una noche á ver á su marido , acompañada del Confidente , y se volvió con gran disimulo , sin aparentar las menores muestras por donde se rastrease el misterio. Poco á poco se fué esforzando mas : sus ausencias y visitas fuéron mas largas , hasta que por fin se determinó á enterrarse en vida con su Esposó. Cohabitando con él (servidos ambos Consortes de los dos Libertos) , y haciéndose embarazada , tuvo ánimo como una leona , de criar á sus pechos dos hijos gemelos , que dió á luz en aquella triste y oculta mansion. Nueve años pasáron aquellos amantes Esposos en tan tenebrosas cabernas , aunque asistidos sigilosamente de los dos Confidentes. Al cabo de ellos fué descubierto Sabino ; al qual , á su muger y los dos hijos se les llevó prisioneros á Roma. Quando fuéron presentados á Vespasiano , que aun vivia , la heróica Eponina , llena de ánimo y valor , mostrándole los dos niños , le dixo : ¡ Oh César ! yo he dado al mundo estos tristes frutos de nuestra desgracia ; y los he criado á mis pechos en el horror de las tinieblas , para poderos ofrecer dos inocentes que rueguen por sus padres. El Emperador al principio no pudo ménos de llorar ; pero ahogando bien pronto en su cruel corazon esta compasion estéril , mandó cortar la cabeza á los dos consortes : y solo perdonó á sus hijos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento del servicio de esta Plaza para hoy, entre las Compañías hasta el día formadas y admitidas.

En la Puerta del Mar, los Nobles: en el Borne, Carpinteros tercera Compañía: en S. Pedro, Hortelanos de S. Antonio: en la Puerta del Angel, Torcedores de Seda: en las Canaletas, Fabricantes septima Compañía: en los Tallers, Cesteros: en la Puerta de Santa Madrona, Cucheros: en la Puerta nueva, los Corredores de Cambios: en Junqueras, Boticarios: en la Puerta de San Antonio, Chocولاتeros segunda Compañía: en San Pablo, Texedores de lino: en la Rambla, Peluqueros; en la casa de la Ciudad, Texedores de velos: Imaginaria ó Retén, los Curtidores.

Repartimiento del servicio de mañana dia 9.

En la Puerta del Mar, los Nobles: en el Borne, los Sastres quarta Compañía: en San Pedro, Maestros de baile: en la Puerta del Angel, Cobreros y Latoneros: en las Canaletas, Galoneros primera Compañía: en los Tallers, Mesoneros: en la Puerta de Santa Madrona, Mancebos Sastres primera Compañía: en la Puerta nueva, Escribanos de Número: en Junqueras, Fabricantes decima Compañía; en la Puerta de S. Antonio, Mercaderes de Seda: en S. Pablo, Harineros y Socios; en la Rambla, Cerrageros: en la casa de la Ciudad, Mancebos Albañiles; Imaginaria ó Retén, Horneros y Panaderos.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Cádiz; Londro la Divina Pastora, Patron Joseph Sala, Catalán: cargado de Aceite y otros géneros.

De Valencia: Llaud Sto. Christo del Grao, Patron Bautista Gafarelo, Valenciano, cargado de 250 caizes de trigo.

De Cullera: Llaud Santo Christo del Grao, Patron Joseph Pelecha, Andalúz, cargado de arroz.

Dieta. De 250 quarteras de trigo fuerte ó mezclilla, propio de Don Andrés Piña: vendido con intervencion de Jayme Buch, Corredor Real de Cambios, á Igna-

cio Esquí y otros Semoleros: á precio de 86 rs. 16 ds la que durará por los días 8 y 9 en casa de dicho Esquí, en la Plaza nueva: donde se vende al Público por quarteras, medias quarteras, contanes y medios cortanes.

Ventas. Quien quisiere comprar una aquita negra, bien hecha, con todos sus arreos, lo avisará en este Despacho, donde se dará razon del sujeto que la vende.

El que quiera vender una Calandria, acudirá á la fábrica Real de bayetones de algodón, calle del Carmen, núm. 54, en donde se comprará.

El Maestro de coches que está

al lado del Convento del Carmen Descalzo, en la Rambla tiene el encargo de vender un Cupe á la Inglesa.

Pérdidas. El día 4 del corriente, se perdieron unos Rosarios de Jerusalem, engarzados de hilo de hierro con tres medallas de laton, y una de plata; no se piden por su valor, sino por las Indulgencias personales que tienen concedidas; y se entregarán á Antonio Mares, Platero.

El día 1 de este mes se perdieron desde el Convento de San Agustin hasta la calle de la Merced, dos arcos de violin, el uno mas largo que el otro: el que los haya hallado, los entregará en el Despacho principal de este Periódico, donde se dará la gratificacion.

Nodrizas. Rosa Mans, Viuda, que vive en la calle del Hostal de Manresa, al segundo piso de casa del Cerragero, num. 7, desea ponerse por Nodrizas en la de los Padres de la criatura: su leche es de nueve meses.

Francisca Gonima, de edad 22 años, recién parida, busca criatura: vive en la Plaza de las Cols, en el segundo piso de la casa del Hornero.

En casa de Mateo Regás, Maestro de Sastre, en la calle de San Pedro mas baxa, se dará razon de una Nodrizas de San Andrés de Palomar, de tres semanas parida.

Josefa Payá que vive en la plazuela de Marquillas, en casa de Monfá, busca Nodrizas para una criatura de diez meses.

Paula Fonoll que vive en la calle del Vidrio, en casa de un Medico de seda, al lado de donde ven-

den cal, desea hallar criatura para su casa ó fuera: su leche es de dos meses.

En la calle de Robador, casa num. 35, hay una Nodrizas de Taradell de muy pocos dias parida.

Una Viuda, cuya leche tiene un año, desea hallar una criatura para casa de los Padres: vive en la calle de San Antonio á los Sombreceros, é informará Don Juan Antunez, Comerciante en la de San Pedro mas baxa.

Fiesta. Algunos Individuos de varias clases de esta Ciudad, devotos del Patriarca S. Joseph, en accion de gracias á Dios, y al singular patrocinio del Sto. sobre las armas Españolas en la actual expedicion y rendicion del Castillo de Bella Guarda, contribuirán con sus expensas á hacer cartar mañana Martes á las diez de ella una Misa solemne en la Iglesia de P.P. Carmelitas. Descalzos de esta Ciudad, y á las seis de la tarde del mismo dia (con asistencia de la Capilla de la Santa Iglesia Cathedral) la devota corona de los siete dolores, y siete gozos del mismo Santo. Luego hará el Sermon el R. P. Fr. Magin de San Antonio, Religioso del mismo Convento, y Presidente de Conferencias morales, y últimamente se cantará con la Música el *Te Deum laudamus*, expresion caracteristica del amor, y lealtad, que inspiran estos actos de Religion en vista de tan singular beneficio.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañia Italiana, la Opera, intitulada; *El Amor de la Patria*. La entrada de ayer fué de 1556 rs. de van.